

Aunque el Gobierno de Sonora lo había negado, incluso evadían hablar del tema con medios de comunicación, ayer en entrevista radiofónica, el delegado afirmó que desde hace 28 días la obra no ha bombeado agua a Hermosillo desde la presa El Novillo

"Este tipo de obras por su naturaleza, por la distancia, son obras muy caras, cuesta mucho su operación, de ahí la importancia de manejarlas con mucho cuidado.

"Si Hermosillo cuenta ya con agua en (la presa) El Molinito, debe operarla, es mucho más barata que traerla de El Novillo", expresó el funcionario federal.

"El Novillo ya tiene entre 28 y 25 días parado. No está bombeando agua porque es lógico que no se puede traer agua tan cara desde tan lejos teniendo disponibilidad en la ciudad. Los pozos, después de las lluvias, se recuperaron. y nos sale más barato bombear pozos de La Victoria, La Sauceda (en Hermosillo), que traer agua de El Novillo", insistió.

Para el titular de la Conagua en Sonora, la capital del estado sí tiene un problema de falta de agua, pero principalmente en verano, en la época más calurosa, cuando existe más demanda y los pozos se agotan.

Luego de la temporada de lluvias, los acuíferos y presas como la Abelardo L. Rodríguez y El Molinito, deben ser la opción para abastecer a la ciudad.

"Nomás la facturación por energía eléctrica nos da ese nivel, de unos 8 millones de pesos al mes. Además, hay que sumar la operación, la cloración, la vigilancia", dijo el delegado federal.

"De la presa El Molinito no se bombea, se conduce por gravedad, toda agua que se tenga en El Molinito inmediatamente se debe de distribuir a los usuarios, el reservorio debemos dejarlo en El Novillo y usarlo cuando realmente se necesita, que es en el verano, hasta el próximo año, mientras tanto, pozos, agua de El Molinito o de donde esté, es mucho más barata que la del Acueducto", insistió.

Lagarda dijo que antes de construir el Acueducto Independencia, que costó más de 4 mil millones de pesos, existían otras 12 opciones para dotar de agua a la capital del Estado, entre ellas

una desalinizadora en la costa de Hermosillo.

Desde que se anunció su construcción en 2010, hubo manifestaciones, marchas, bloqueos y recursos legales por parte de agricultores del Valle del Yaqui y de miembros de la tribu Yaqui para impedir su construcción y luego su operación.

La construcción del Acueducto Independencia se dio pese a un ordenamiento judicial de no licitar la obra. Luego existieron otros ordenamientos que no fueron acatados por el Gobierno de Sonora.

En un recorrido realizado el 30 de octubre, se comprobó que una de las bombas del Acueducto Independencia se encuentra dañada, a seis meses de haber iniciado operaciones.

### **Niega Sonora freno de obra**

Aunque reconoció que han hecho pausas, el Secretario de Gobierno de Sonora, Roberto Romero López, aseguró que la operación del Acueducto Independencia no está detenida.

El funcionario estatal señaló que el costo de operación está dentro de lo planeado y que el delegado estatal de la Conagua, César Lagarda, está conociendo apenas del tema.

"Nosotros hicimos un estudio muy serio. A lo mejor él, (César Lagarda) lo decía porque en aquel entonces, cuando él lo hizo, eran otros costos. Él va llegando ahora, se va involucrando en el tema", señaló.

Romero descalificó las declaraciones del delegado, quien señaló al Acueducto como una opción cara para abastecer a Hermosillo.

---

12 de noviembre de 2013

Fuente: [Reforma](#)